



北海道美唄尚栄高等学校

〒072-0024 美唄市西1条南6丁目1番1号

Tel & Fax 0126-64-2277(事務室/FAX)

0126-64-2275(職員室)

URL <http://www.b-shoei.hokkaido.c.ed.jp/>

E-mail:b-shoei-z0@hokkaido.c.ed.jp

学校紹介動画

(YouTube)→



←Instagram

令和の時代を生き抜く若人たち

校長 升田 重樹

大変遅くなりましたが保護者ならびに地域の皆様、明けましておめでとうございます。令和5年もよろしくお願ひいたします。

お正月から1月上旬にかけて高校、大学、社会人の駅伝をはじめとしたスポーツ競技の大会がテレビで放映され、私ものんびりと観戦させていただきました。スポーツイベントといえば昨年はサッカーワールドカップ、一昨年は東京オリンピック・パラリンピックが開催され、日本代表選手たちの活躍で大いに盛り上がりました。更に今年は野球のWBC及びラグビーワールドカップの開催が予定されています。世界中からスポーツアスリートが集まり、国の威信をかけて競技に挑む姿には心を揺さぶる勇ましさと美しさを感じます。

ところで、スポーツアスリートと言えば、アスリートの競技に臨む目標や目的に対する発言や言動の一部に、私は少し違和感をもつことがあります。それは、自らが競技することによって「人々に夢や希望、感動や勇気…を与える」というようなコメントを耳にすることが多いからです。高校スポーツの選手でも聞くことがあります。もちろん悪いことを言っているわけではありません。何を言いたいのかは理解できます。私はスポーツ競技全般が好きなので、スポーツアスリートの活躍する姿を見て胸が熱くなることが多いです。ですが、国内外にはスポーツ競技やオリンピック及びワールドカップなどに関心のない人や、それどころではない状況に置かれている人たちもたくさんいます。少し厳しい言い方になりますが、スポーツアスリートは決して特別な存在ではないということです。人々に感動や勇気などを与えるようなおごり高ぶったものではないと私自身は考えます。私たちの身近には、目立たなくても毎日汗水流して地道に仕事や活動に励んでいる人たちがたくさんいます。身近な人間にも尊敬できる人はいます。感動や勇気などは人に与え与えられるようなものではなく、その人間の取り組む姿を見て周囲の人間が自然と感じることではないでしょうか。(あくまでも私個人の考えです)アメリカメジャーリーグで前人未踏の活躍をしている大谷翔平選手はこう言っています。「私は人に感動や元気を与えるために野球をやっているわけではない。私がプレーすることで子どもたちが野球を好きになってくれればそれでよい。」彼の自らの活躍に驕ることのない謙虚な姿勢に感銘を受けます。彼のこの一言が私の言いたいことを代弁してくれています。

卒業する3年次生はもちろんですが、これから令和の時代を生き抜き、リードしていくことが期待される本校生徒の皆さんにとって、夢や希望に向かって取り組むことは大切なことです。ですが、実際に世の中に出ると理不尽なこともたくさんあります。困難な壁にぶつかっても、大谷翔平選手のように地道な努力や謙虚な姿勢はわすれないで生きていってほしいと思います。日本の状況、世界の状況を常に把握し、いろいろな人たちと交流を持ちながら、アンテナを高くしていくことで先を読む力を身につけてください。そして様々な課題に前向きに取り組むことができる人間になることを期待しています。



冬

期休業明け全校集会

1月17日(火)

1月17日(火)冬季休業明けの全校集会が行われました。

冬休み中に心身を休めたり、趣味や部活動等に励んだりと、各々が充実した時間を過ごしていたことだと思います。

全校集会では、賞状伝達が行われ、校長先生から各大会等の賞状を受け取りました。その後、校長先生から「社会は時に理不尽なこともあります。苦しい時があるが、挫けない気持ちを身に付けてほしい。」等、生徒に向けてお話をされました。

今年も生徒の成長のためにより良い学校づくりに励んで参ります。本校の教育活動への御理解・御協力のほどよろしくお願いします。



1年次

デートDV出前講座

産業社会と人間

1月19日(木)



1月19日(木)5・6校時、1年次産業社会と人間の時間で「デートDV出前講座」がありました。

講師として岩見沢人権擁護委員協議会から男女共同参画委員会委員長 山宮 輝美様、他3名、美唄人権擁護委員会から4名、合計8名の方々をお招きし、人権やデートDVについての講義をしていただきました。その中では、デートDVとなるやりとりを代表生徒がロールプレイング形式で発表しました。「決して他人事ではない」、「誰もが気付かぬうちにデートDVとなりうる行動を取ってしまう」可能性もある、ということを改めて考えるよいきっかけとなりました。

3年次

ス 着こなし講座

総合的な探求の時間

1月19日(木)





1月19日(木)3年次総合的な探求の時間で、洋服の青山岩見沢店の内田優一店長と野坂拓海様を講師にお招きして「スーツ着こなし講座」を行いました。

着こなしのマナー等の理論的なことから、ネクタイの締め方等の実用的なことまで丁寧に教わりました。生徒たちからは、「楽しみながら学び、とても参考になった」という意見が聞こえました。

課題研究発表会

1月25日(水)




課題研究発表会を1月25日(水)に本校体育館で実施致しました。国語(文学史研究)、理科(理科研究)、フード系列、メカトロエンジニア系列、情報マネジメント系列、デザイン系列の6グループの発表を行いました。当日は、美唄市長 板東知文様、美唄市教育委員会教育長 石塚信彦様はじめ多数の来賓の方の御参観をいただき、大変有難うございました。

【発表内容】

1. 国語(文学史研究) 「銀河鉄道の夜～ほんとうのしあわせとは～」
与那霸紫苑(美唄東中)

2. 理科(理科研究) 「①ヨークにおける再利用の試み②尚栄生における心理学的実験」
宮崎七海(美唄東中)

3. フード系列 「美唄尚栄ブランドの開発」
鳥谷部瑠泉(江別中央中)・山田奏人(美唄中)・菅原沙樹(南美唄中)・小野寺莉奈(岩見沢東光中)

4. メカトロエンジニア系列 「原付バイクの活用方法」
坂田斗我(江別中央中)・稻垣颯真(美唄東中)・間山寛太(奈井江中)・山本玲央(美唄東中)・兒玉大空飛(美唄東中)

5. 情報マネジメント系列 「芸術と経済」
柏優佳(南美唄中)・菊地直人(美唄中)・佐藤桜雪(美唄中)

6. デザイン系列 「共生社会をつくる」
東岡そら(美唄東中)・杉本楓華(美唄東中)

探究チャレンジ空知発表会

1月19日(木)





1月19日(木)、空知管内の各高等学校から代表者が発表する「探究チャレンジ空知」発表会に3年1組与那霸紫苑さん(美唄東中出身)が参加しました。与那霸さんは文学史研究の授業で取り組んだ「銀河鉄道の夜～ほんとうのしあわせとは～」というテーマで堂々と発表を行いました。Zoomを使った発表で大変な面もありましたが、他校の発表からも学ぶところが多く、大変貴重な機会となりました。

癸卯 (みずのと う)

今年の干支は『癸卯』。
陰陽五行によると「癸」は水の陰、「卯」は木の陰にあたります。
両者は互いに影響を強め合う関係であり、水の力を得て草木が成長する自然の循環を示すそうです。

また、「癸」は十干の最後にあたります。生命が一巡して新たに始まる状態を意味し、「卯」は「茂」の字に通じることから、草木が勢いよく伸びて地面を覆い尽くす様を表します。

芽吹いた生命が成長した大地に満ちる様に、尚栄生の皆さんが大きく成長し、飛躍を遂げる一年となりますように。

教職員一同、皆さんを応援しています。

やってみよう！受験や適性試験によく出る問題
【損益算】

定価10000円の商品を2割引で売ったところ、1200円の利益があった。この商品の原価はいくらか。

A 5000円 B 5800円 C 6000円 D 6200円 E 6800円
F 8000円 G 8800円 H A～Gのいずれでもない

答え：E $10000 \times (1 - 0.2) = 8000$ $8000 - 1200 = 6800$

お世話になりました
本校職員の成田昌彦教諭が12月に退職しましたのでお知らせいたします。




北海道美唄尚栄高等学校HP
随時更新中！！